

XIV Seminario Argentino Chileno de Ciencias Sociales, Humanidades y Relaciones Internacionales
“Pactos constitucionales y democracias. Deudas y quehaceres a propósito del 50 aniversario del golpe cívico-militar en Chile y 40 años de la recuperación en Argentina”

18, 19 y 20 de octubre de 2023 – Mendoza, Argentina.
CETyLA – MEL, Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, UNCuyo

Simposio 10. Desafíos y experiencias actuales en el campo de los estudios sobre memoria del Cono Sur

La crónica literaria para la subjetivación de experiencias colectivas marginalizadas. Un recorrido feminista y supranacional por textos de Pedro Lemebel y María Moreno

Virginia Fragapane
Facultad de Filosofía y Letras UNCuyo
vmfragapane@gmail.com

Dado que la literatura tiene el potencial de intervenir en el reparto de lo sensible (el orden de los cuerpos, lo visible y lo decible) que define el mundo que habitamos —a nivel de la escritura pero fundamentalmente en cuanto a las lecturas que interpretan los “síntomas del estado del cuerpo social” que revelan los textos— (Rancière, 2011), las crónicas de Pedro Lemebel y María Moreno se convierten en registros de vital importancia para los estudios de memoria en tanto espacios de subjetivación para las experiencias históricamente marginalizadas —mujeres y disidencias sexuales—. (Re)significar estas escrituras del pasado reciente a partir de una perspectiva feminista y supranacional es otra vía de conexión transterritorial que contribuye a estrechar en los tiempos actuales las vinculaciones culturales entre los diferentes países que integran el Cono Sur.